



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año III.

Jueves 25 de Mayo de 1893.

Núm. 670

SUSCRIPCIÓN		
BURGOS, un mes, pesetas.	1	
FUERA..	Trimestre, pesetas	3,50
	Semestre	6,50
	Año	12
EXTRANJERO Y UL- TRAMAR.	Año	25

Se reciben anuncios y suscripciones en la Administración y en la librería de D. Calixto Avila.

Número 5 céntimos,
ATRASADO. 10.
**Imprenta, Redacción
 y Administración**
 Almirante Bonifaz, 7 y 9.
 Teléfono núm. 165
Pago adelantado.

ANUNCIOS
 En 1.ª y 2.ª plana: línea, pesetas 0'25
 En las restantes, 0'20
 Esquelas de defunción y aniversario desde 5 pesetas en adelante. Comunicados y reclamos, línea. 0,50
 Los suscriptores tendrán derecho a un beneficio del 10 por 100 sobre los anteriores precios.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Gregorio VII.
SANTO DE MAÑANA.—San Felipe de Neri.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:
BARÓMETRO: á las 9 m., 694,4; á las 3 t. 693,6
TEMPERATURA. | max. sol 32,0 max. omb. 17,5
 | min. omb 7,7 reflector 5,4
DIRECCIÓN DEL VIENTO: 9 m., E. 3 t., E.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

CARPINTERÍA A VAPOR DE MARTÍNEZ

Calle del Progreso, núm. 1.º y 3.—Burgos.

Se construye toda clase de carpinterías, jambas, molduras, cornisas, zócalos y verjilla, habiendo molduras desde 5 céntimos metro lineal en adelante.

CHOCOLATES

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compran.

CAFÉS.

Se tuestan todos los días, y se mueleu á presencia del comprador. «La Pureza».
 Pasaje de la Flora.

MARMOLISTA Altares, Lápidas, Panteones, Chimeneas, regaderos y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en marmol y piedra á precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN.—Constitución, 10, VALLADOLID

SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15

PALOMAS Se compran vivas de la clase llamada Zuritas para el tiro de pichón de Lamiaco. Dirigirse á Santos Lasazabal, por Bilbao, en Las Arenas.

LUSTRE PARA SUELOS

es brillante y seca con rapidéz. Se prepara y vende á 1,50 pesetas el kilo en la droguería de José Mira, Espolón. 30.

¿Qué pediríais al hada?

Si por amor al hombre una buena hada ofreciese conferiros el poder de curar una sola enfermedad, dejando á vosotros la elección ¿qué enfermedad escogeríais? Acaso pediríais primeramente tiempo para considerarlo.

Si dicha hada me hiciera á mi la oferta, desde luego le contestaría diciéndole: «Buen hada, deseo el poder de curar el reumatismo, pues que es universal. Es esta enfermedad que ataca á cualquiera, de la raza ó clima que fuere,» y el hada reconocería mi sabiduría y me concedería la secreta virtud.

Las hadas, no obstante, han desaparecido ya, y así hemos de emprender la lucha sin la ayuda de ellas.

«Desde Octubre del año pasado» dice el profesor D. J. Maimo, de la escuela pública para niños, en Praldip, «sufría de una severa crisis de reumatismo. Me sometí á diferentes clases de tratamientos, entre estos baños, ó ioturo de potasio tomado interiormente, sin conseguir el más leve alivio. Muy al contrario fui de mal en peor, hasta que por casualidad llegó á mis manos uno de esos folletos ilustrados en los que se describe la medicina el «Jarabe curativo de la Madre Seigel.» Al leer dicho libro y al ver que el reumatismo era, según en el citado folleto se indicaba, una de las enfermedades que el consabido jarabe aliviaba y curaba, me decidí á probarlo, é imaginaos cual sería mi regocijo al sentirme aliviado, antes de haber agotado la primera botella.

«Como la enfermedad se encontraba en su más agudo grado, tuve que seguir tomando el jarabe durante tres meses consecutivos á fin de hacer desaparecer los dolores punzantes que al más leve cambio de temperatura me sentía en las estremidades, en el pecho y en las coyunturas. En la actualidad, mi dolencia no es más que una sombra de lo que antes era, y puedo consagrarme ahora con toda laboriosidad al trabajo propio de mi profesión.

«A veces, sintiéndome libre de todo dolor, he dejado trascurrir dos ó tres días sin tomar medicina alguna, habiendo observado además que al dejarse sentir gotas del jarabe para conseguir un alivio inmediato. También debo hacer constar que jamás me he encontrado mejor, e i cuanto al estómago, que desde que tomo el jarabe de la Madre Seigel, pues cada invierno me veía obligado á tomar algún purgante hallándome propenso á la constipación. En la actualidad estoy enteramente exento de la dolencia, gozo de buen apetito y encuentro gusto en todo lo que como.

«De lo que acabo de manifestar (y no es más que la pura verdad), podrá Vd. inferir la alta estima que me merece este remedio, y cuan agradecido estoy á su propietario.

«El buen resultado que produjo en mi casa ha sido sabido de tantos, que muchas personas me visitan para pedirme pormenores más detallados, y estos á su vez consiguen alivio igualmente, tomando jarabe.

«Sirvase aceptar el testimonio de mi más sincera consideración. (Firma) J. Maimo, profesor de la escuela pública para niños, 20 de Mayo, 1892.»

Para poder comprender la razón de la maravillosa eficacia del jarabe de la Madre Seigel en el caso del Señor profesor Maimo, el lector se sirva observar dos partes sobresalientes en su excelente carta, primera su relación de su reumatismo, y segunda su referencia á la acción de la medicina sobre su sistema digestivo. He aquí la causa y el efecto; la indigestión y la dispepsia, la causa; el reumatismo, el efecto.

El tratamiento que ántes siguiera no tenía poder alguno sobre su reumatismo, por que carecía de toda acción sobre su digestión. El jarabe desterró el ácido úrico de su sangre (siento el ácido producido por un estómago é hígado adormecido) y el reumatismo desapareció en el orden de la naturaleza, junto con el veneno que lo producía.

Dos palabras más como comentario y habremos concluido.

El reumatismo es universal por que son también universales las malas costumbres observadas en las comidas. Donde se encuentra la indigestión y la constipación allí está el reumatismo con mil otras enfermedades, que no son más que sus síntomas y frutos. Tómese nota de esto y téngase presente.

Las hadas han desaparecido, como ya dijimos, pero para conseguir el folleto que trata de remedio tál, y que encierra en sí mayor poder curativo que cualquiera

hada pudiera conferir dirigirse á los propietarios del Jarabe Curativo de la Madre Seigel.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias: Precio del Frasco, 14 Reales; Frasco pequeño, 8 Reales.

LA SOLEDAD, AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los feretros de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. Hábitos de Garm-litas á 11 pesetas á cualquier hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Se vende un perro de Terranova. En la admón. de este periódico informarán.

Casa en arriendo: sita en la plaza Mayor, con tienda y cuatro pisos. Darán razón, Espolón 20.

La bodega fresca.—Vino de cosechero á precios económicos. Abellanos 8. Burgos.

Por tenerse que ausentar su dueño, se traspasa una tienda de vinos, situada en una calle céntrica y en muy buenas condiciones: se dará razón en la imprenta de este periódico.

Hojalatería de Anselmo Blanco.—sucursal de Juan Torre, de Bilbao. Se colocan moldes de sifón de todos los sistemas y demás trabajos del arte. Lain-Calvo 10.

TABLAS IMPRESAS

de gravámenes para la confección del reparto territorial para 1893-94, ajustadas á los tipos oficiales, y con las correspondientes al recargo municipal y su respectivo premio de cobranza; á 50 céntimos de peseta. Se remiten por correo, previo envío de cuatro sellos de 15 céntimos, á todo el que las pida en carta á Eugenio Guierrez Perez, secretario del ayuntamiento de Sasamón, ó á la librería de los Sres. Hijos de Santiago Rodríguez, de Burgos.

Mr. Poujade, fotógrafo, calle de San Juan, 35, tiene el honor de participar á su numerosa clientela, su regreso á esta capital y al frente de la dirección de su establecimiento, en el que encontrará el público las novedades en la fotografía moderna, que sean de útil aplicación y gusto artístico.

Se vende una jardinera enganchada, con superior jaca, en esta imprenta informarán.

CRÓNICA LOCAL

El Boletín oficial de hoy contiene lo siguiente:

Circular encargando la busca y captura de Onofre Pons Puig fugado del penal de Castellón.

Otra de la Administración de contribuciones, dictando reglas para la formación del reparto individual, para la justificación del reparto y para el reintegro.

Otra circular de la Administración de impuestos y propiedades, encargando á los Ayuntamientos que antes del 29 del actual verifiquen el pago del cuarto trimestre del cupo de consumos.

Repartimiento, formado por la Administración de contribuciones, de 2.522.802 pesetas del cupo que por la contribución territorial y pecuaria ha correspondido á cada pueblo para el año 1893-94.

Nuestro querido amigo D. Isidro Gil ha sido nombrado catedrático interino de dibujo del Instituto provincial, de cuyo cargo tomó posesión ayer.

Damos al Sr. Gil nuestra enhorabuena por tan merecida distinción.

La terna elevada por el juzgado de primera instancia para el nombramiento de fiscal municipal de esta ciudad está firmada por los señores D. José Plaza e Iglesias, D. Celestino Hortigüela y D. Gregorio García Mardones.

La plaza de secretario de gobierno del juzgado de primera instancia de esta capital, no ha quedado vacante como han creído algunos, con motivo del fallecimiento de D. Higinio Villafria, puesto que, según nuestros informes, dicho señor había renunciado á su cargo hace algun tiempo, y desde entonces venia ya desempeñándolo en propiedad nuestro particular amigo D. Nicolás Lopez Ceballos.

Segun nos participa nuestro activo corresponsal de Pampliega la feria de aquella villa ha estado muy desanimada.

Los tratantes no se han atrevido á llevar á ella ganado lanar por miedo á la viruela de que ha padecido el de aquella localidad.

De los perjuicios que con este motivo se han ocasionado se culpa á que no se han tomado por quien corresponde, á su debido tiempo medidas enérgicas para que no se propagara el contagio, pues habiendose presentado la enfermedad el invierno pasado en el inmediato pueblo de Palazuelos, nada se hizo, dando por resultado que dicha enfermedad se trasmitiese al ganado de la villa de Pampliega, y como consecuencia inmediata que se perdiera el concurridísimo mercado que en ella se celebraba.

Por tal motivo el mercado de ganados se ha fijado en el presente año en la villa de Torquemada, que no pertenece á la provincia.

A los diez meses de edad ha subido al cielo en la mañana de hoy el niño Rodolfo Juan.

Acompañamos en el sentimiento á sus desconsolados padres D. Juan Mini y D.^a Maria Landelli por tan sensible desgracia.

Hoy se han remitido á esta ciudad siete de los perros que se presentaron en la exposición de Madrid.

No han sido honores de medalla de plata sino de oro los que ha obtenido el perro Piston del que hicimos mención en el número del martes último, según hemos podido ver por una carta que se nos ha presentado.

En la votación que tuvo lugar en la tarde del 23 del corriente para calificar el ejercicio escrito de las opositoras á las escuelas de niñas, entre otras varias, ha obtenido la nota de sobresaliente la joven doña Felisa Gómez Arteaga, de esta provincia en la que ha hecho sus estudios.

También fueron aprobados los ejercicios de otras varias de esta localidad, obteniendo algunas la calificación de sobresaliente en algunos de los ejercicios, y habiendo obtenido dicha calificación más del doble del número de las escuelas vacantes, quedan eliminadas las cuarenta y dos opositoras que no alcanzaron tan brillante nota.

Las oposiciones que vienen celebrándose para la provisión de las escuelas vacantes de niñas terminarán antes que concluya el presente mes.

Víctima de una pulmonía ha fallecido el ilustrado alcalde de Villaquirán de los Infantes, D. Juan González, persona que tanto en dicho pueblo como en los inmediatos gozaba de generales simpatías.

Acompañamos en el sentimiento á su desconsolada familia.

El *Diario oficial del ministerio de la Guerra* correspondiente al día 23 del actual, publica relaciones adicionales de los individuos pertenecientes á los regimientos de infantería y caballería del Rey, caballería del Príncipe, Borbón y de las Villas y cuerpo de ingenieros del ejército de Cuba, á quienes se les reconocen sus créditos, y se les abona un 35 por 100 de sus alcances más los intereses devengados.

En el registro civil de esta ciudad se han inscrito en el día de hoy, tres defunciones y cuatro nacimientos.

Desde 1.º del próximo mes de Junio será puesta en vigor como en los años anteriores la tarifa especial de gran velocidad para transporte de carruajes y sus tí-

Dichas tarifas regirán para ida y vuelta desde Madrid á Coruña, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián, ó Irún Hendaya, y desde Barcelona á Tarragona, Bilbao, San Sebastián ó Irún y Hendaya.

Ha sido trasladado de la zona de Rivarabia, á donde había sido destinado nuestro particular amigo el capitán de infantería D. Antonio Nuez Felez, á la de esta capital.

A la misma zona han sido destinados los capitanes D. Francisco Barrios, del regimiento de Burgos, D. Gregorio Lopez Calle y D. Froilán Peña Mozo, de reemplazo en esta capital; los capitanes de la zona de esta capital D. Teodoro Robles y D. Manuel Alonso Saiz, el primero al regimiento de San Marcial, y el segundo al de la Lealtad.

Los comandantes D. Francisco Galarreta Caballero, ascendido del regimiento de San Marcial, y D. Tomás Pueyo del regimiento de la Lealtad, han sido destinados respectivamente á las zonas de Mondoñedo, núm. 55, y á la de Barbastro número 65.

Hemos tenido el gusto de ver la nueva *bicicleta Gladiator* recibida por el señor Villanueva, cosa que es hoy objeto de tantas atenciones en Burgos, y según la opinión de los inteligentes, es lo más cómodo y perfecto que cabe, uniendo á esto una belleza que merece curiosidad; y su precio es relativamente económico, su marcha es admirable y su ligereza asusta.

Jóvenes, he ahí un gimnasia que deleita.

Audiencia territorial.—*Señalamientos para el día 26 de Mayo de 1893:* Sala de lo civil: Pleito procedente del Juzgado de esta capital entre D. Facundo Martínez y D. Herminegildo Barona sobre rendición de cuentas: ponente, señor García Moutés; defensores Licenciados Dorao y Albarellos; procuradores, Pineda y Herrero; Secretaría de Temiño.

Sala de lo criminal, primera sección: Juicio por jurados procedente del Juzgado de Villarcayo contra Jaime Galto sobre incendio: ponente, señor Silva; defensor Licenciado Marrón; procurador, Miegimole; Escribanía de Tejerina.

Sala de lo criminal, segunda sección: Juicio procedente del Juzgado de Lerma contra Antonio Ortega sobre hurto: ponente, señor Vazquez; defensor Dr. Alfaro; procurador, Perez de León; Secretaría de Temiño.

Sala de lo criminal, segunda sección: Juicio procedente del Juzgado de Lerma contra Santiago Aparicio sobre denegación de auxilio: ponente, señor Montero; defensor Dr. Alfaro; procurador, Gutierrez; Secretaría de García Rubio.

Sección religiosa.—En la función de las Flores de Mayo predicará mañana en la iglesia de S. Lorenzo el real de esta ciudad acerca del misterio de Anunciación de la Sma. Virgen el presbítero D. Antonio María Gutiérrez Ballesteros, Coadjutor de la parroquia de S. Gil.

En los demás templos continúan los cultos iniciados,

Mercados.—En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en el día de hoy merluza á 1,00 pesetas el kilo, cunarrón á 1,20, salmón á 3,00, salmonete á 0,70 y la agostas á precios convencionales, según el tamaño.

—El mercado de cereales de hoy en esta capital ha tenido aun más escasos ingresos que los anteriores por el retraimiento de los labradores en vista que los comisionistas se obstinan en tener cerradas sus tiendas, y no se hacen transacciones ni aun á precios bajos.

—En el matadero público de esta ciudad se han sacrificado en el día de hoy 8 bueyes, 1 ternera, 2 carneros, 28 corderos y 4 cerdos.

—En el banco regulador se ha vendido en la mañana de hoy el tocino y lomo á 1,56 y 1,66 pesetas el kilo.

Necrología—En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de las niñas Antonia Ferras Juvero, de 2 años, Barrio Gimeno 23; y de Luisa Sanchez Diez, de 15 meses, Almirante Bonifaz 1.

Que decidan las damas. «Que el ingenio femenino es á menudo superior al talento del hombre» fue probado en Colorado en un caso que nos apresuramos á hacer público. Don Juan Schwau sufría terriblemente de Jaqueca reumática y tuvo necesidad de llamar á su médico. Ningún remedio lo alivió. Su querida esposa le recordó los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter de Nueva York, y al tercer día todo dolor desapareció. Un remedio que de tal suerte calma el dolor, merece que se le compre.

Los niños que aborrecen el aceite de bacalao toman la «Emulsión» con gusto.

(Desconfiar de las imitaciones).

El abajo firmado, Licenciado en Medicina y Cirujía, certifico: Que he usado bastantes veces la *Emulsión de Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, obteniendo resultados admirables, especialmente en niños, donde estaban indicados los preparados de aceite de bacalao, y en general los reconstituyentes, con más la ventaja que reúne de que lo toman perfectamente bien, aun aquellos refractarios al aceite y á las soluciones alcalinas.

Palencia 18 de Diciembre de 1885.

Dr. CIRIACO BERMEJO PEREZ.

REVISTA DE MERCADOS.

París 24.—Las noticias que se reciben respecto de la próxima cosecha de cereales siguen siendo más satisfactorias. Aunque generalmente se reconoce que los beneficios de la lluvia han venido demasiado tardios, para los pastos y otros sembrados tempranos es lo cierto que en los trigos han causado innegable mejoría. La granazón se va haciendo en excelentes condiciones en los departamentos del centro y norte.

En los del Mediodía la situación no se presenta tan alhagüeña, pero la cosecha puede darse como asegurada.

Las noticias de Rusia aceptan también mejoría, merced al tiempo suave y lluvioso reinante; el trigo de invierno ha sufrido mucho, pero el centro se presenta en excelentes condiciones.

En Servia las últimas heladas han causado daños de consideración.

Villadiego 23.—Entrada 250 fanegas; trigo mocho de 39 á 41 rs fanega, rojo de 38 á 41, cebada de 21 á 24 y yeros 28 á 32.

El mercado de ganados ha tenido bastante animación, y muy principalmente en el ganado lanar.

El mercado de cereales tiene tendencia á la baja.

Aunque reina desde hace unos días el tiempo frío, el estado de los campos es bueno.

Castrogeriz 23.—Trigo mocho á 30 rs. fanega, de 84 libras; rojo de 87, á 41, centeno á 28, cebada á 23, avena á 14, yeros á 32, garbanzos á 70, alubias á 80 y palatas á 3 y medio la arroba.

Vino claro á 9 rs. cántaro, tinto á 8 y vinagre á 12.

El mercado tiene poca animación. El cielo cubierto, buena temperatura y los campos en regular estado

Pampliega 23.—Entrada 50 fanegas próximamente; trigo mocho y rojo á 44 rs. las 92 libras, cebada á 22, garbanzos duros de 45 á 60 y harinas á 17, 16 y 14 de 1.^a, 2.^a y 3.^a calidad,

Vino tinto á 9 rs. cántaro, claro y vinagre á 10, blanco á 30, aguardiente de orujo á 28 y de vino á 70 y aceite á 45 arroba.

El ganado de cerda á 49 rs. la arroba en vivo.

El mercado tiene tendencia á la baja. Los campos buenos á pesar del frío que ha ocasionado el viento norte.

Sotillo de la Rivera 21.—Vino tinto sin enyesar á 5 rs. cántaro, enyesado á 6, claro añejo á 6 y de la cosecha actual á 7.

Aguardiente de vino de 20% á 7 pesetas el kito, de orujo de los mismos grados á 5.

Poco mas ó menos se nota la misma demanda que en la semana anterior.

Ayer llegó á aquella villa una comisión francesa, que parece se propone la cata de los vinos que estén sin yeso.

Los campos están muy adelantados, pero se temen los efectos del frío.

CARTA DE MADRID

Madrid 24.

Hoy no se ha hablado de otra cosa que de crisis.

He procurado informarme del proceso de los sucesos en que se apoyan estos rumores, y he aquí las noticias que circulan sobre el particular.

Ya saben ustedes que en la conferencia celebrada ayer por los señores Cánovas y Sagasta, respecto á la discusión de los presupuestos, el jefe del partido conservador se mostró opuesto á que se discutieran las autorizaciones relativas á las reformas de Guerra y Gracia y Justicia, entendiendo que debían segregarse del presupuesto y ser sometidas al examen de las Cortes como proyectos de ley.

Anoche ya se hablaba de crisis, por los que sin duda sabían que el señor Montero Rios no estaba dispuesto á sufrir un fracaso desde el banco azul, que pudiera ocasionarle una mayoría indisciplinada, apoyada por las oposiciones y hoy resulta comprobado que el señor ministro de Gracia y Justicia ha dirigido una carta al señor Sagasta, redactada en términos muy explícitos y enérgicos, en la que anuncia su firme propósito de no continuar un día más en el Gobierno.

La crisis, pues, está planteada, y claro es que removida la primera piedra del Gabinete las demás han de resentirse, y hoy por hoy no es fácil prever á cuántos ni á quiénes afectará.

Se hablaba esta tarde de que con el señor Montero Rios saldrían los ministros de la Guerra y de Gobernación, y citaban los nombres de los señores Capdepón y Calleja para la combinación que el señor Sagasta ha de realizar para reorganizar el ministerio, pero estas son habladerías que por el momento no tienen fundamento serio, pues hasta mañana no se verá claro en el asunto.

El mismo crédito merecen la candidatura del duque de Almodovar para la cartera de Estado, y la noticia de que el señor Maura pasa á Gracia y Justicia y entra en Ultramar el señor Becerra.

*
*
*

Con el presidente del Consejo han conferenciado extensamente esta tarde en el Congreso los ministros de Fomento y Hacienda, y se aseguraba después que la conversación había recaído principalmente sobre la cuestión de las autorizaciones, fundamento de la crisis.

Parece ser que el señor Sagasta procurará obtener de las oposiciones que no discutan en el Mensaje las reformas de Gracia y Justicia, ya que el señor Montero Rios está decidido á no volver á las Cámaras como ministro, y en cuanto se vote la contestación al discurso de la Corona, resolver la crisis.

* * *

A este propósito el señor Cos-Gayón ha conferenciado esta tarde con el señor Sagasta, y de dicha conferencia ha resultado que el exministro conservador no intervenga hoy en la discusión del Mensaje, pues había que ocuparse de las reformas de Gracia y Justicia.

Después el señor Cos-Gayón habló al señor Cánovas, y parece que los conservadores insistirán en que accederán á no discutir las reformas por ahora, si se desglosan de los presupuestos.

Estos son los términos en que la cuestión está planteada.

Mañana en el Consejo con la Reina se dibujarán mejor los perfiles de la crisis, y podrá apreciarse su extensión.

* * *

Los posibilistas están descartados de toda combinación ministerial.

Así debe haberlo indicado esta mañana al señor Castelar el señor Sagasta en la visita que ha hecho el primero al último, sin duda para darle detalles de la reunión que se celebró hace dos noches bajo su presidencia, y á la que asistieron los diputados y senadores amigos suyos.

Están descartados porque se ha patentizado el fracaso de la evolución á la monarquía que deseaba el señor Castelar hicieran sus correligionarios, y al llamamiento hecho no respondieron ni las masas posibilistas, ni muchos de los que asistieron á la reunión.

Aquel que se pase á la monarquía lo hará por su cuenta y riesgo, sin que esto pese ni influya en el ánimo del Gobierno para dar participación alguna en él á elementos extraños al partido liberal.

* * *

Se ha dicho esta tarde que los republicanos volverán al Congreso antes de ocho días, en virtud de la crisis que para entonces estará resuelta, dándose con ello una especie de satisfacción á la minoría, y porque varios de ellos tienen pensado defender sus respectivas actas ó las de sus amigos.

Los señores Vallés y Ribot y Pedregal parecen los más inclinados á acudir á la discusión, aunque no se acuerde por sus compañeros de minoría desistir del retraimiento.

* * *

Ha habido hoy reuniones de diputados regionalistas, que como ustedes saben, demuestran bastante unión en la defensa de sus respectivos intereses contra los proyectos de Guerra, Hacienda y Gracia y Justicia.

Por cierto que ha producido muy buen efecto en la opinión sensata la

actitud digna de ciertos diputados ministeriales que colocan los intereses del país que les eligió representantes por encima de lo que suelen llamarse conveniencias políticas y disciplina parlamentaria.

Basta de preámbulos.

Los representantes de las provincias vascongadas y Navarra, reunidos nuevamente hoy, han acordado esperar la resolución de sus diputaciones provinciales respecto al artículo 17 de la ley de presupuestos, y mantenerse completamente unidos para la defensa de sus intereses.

Por su parte los gallegos se han reunido también para ocuparse en el estudio de las cuestiones militares, habiéndose comprometido el señor Sort á presentar en el Congreso una proposición incidental pidiendo á la comisión declare que los decretos del señor Lopez Dominguez han infringido una ley.

La Reina ha firmado hoy las disposiciones siguientes:

Nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina al contralmirante D. José Martínez Illescas.

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegido á los generales de brigada D. Vicente Añeno Delgado, D. Julio Andrea Bienbengut Hernández, D. Alejandro Vegas Messau y D. Ruperto Fuentes Vergara y al capitán de navío de 1.^a clase D. Ismael Warleta Ordovas.

Nombrando comandante general de somatenes de Cataluña al general de brigada D. Ruperto Fuentes.

Id. jefe de la 26.^a brigada orgánica de infantería al general de brigada D. Ramón González Vallarino.

Id. comandante general de ingenieros de Granada al general de brigada D. Eugenio de Eugenio.

Id. intendente del distrito militar de Valencia á D. José Gómez de la Torre.

Id. intendente de Castilla la Vieja á D. Antonio Merlo.

Destinando á los coroneles D. Juan Carlos Barutell á la zona de Lucena, D. José Chacón al regimiento de Cuenca, D. Ignacio Montaner al de Luchana, D. Alejandro Terasa Barcaló á la zona de Palma y D. Genaro Mora á la de Inca.

Id. á los tenientes coroneles D. Jorge Domínguez al batallón de cazadores de Tenerife, D. Policarpo Padrón al de cazadores de Gran Canaria y D. Constantino Hernández al batallón reserva de la Laguna.

Confiriendo el mando del regimiento de lanceros de España al coronel D. Francisco Contreras Urtazul.

Nombrando jefe de Estado Mayor de la Capitanía general de Burgos al coronel D. Ramiro Mazarredo y Allende Salazar.

Concediendo la Cruz blanca de 1.^a clase del Mérito militar al teniente ingenieros D. Cirilo Alexandre Ballester.

Ascendiendo á sus inmediatos empleos al capitán de fragata D. Rafael Micón, y teniente de navío D. Leopoldo García de Areboleja.

Id. al teniente de navío de 1.^a D. Pedro Valderrama y teniente D. Julián García.

Nombrando comandante de marina de Coruña al capitán de navío don Emilio Butrón.

M.

DESDE PARIS.

Los párrafos que dediqué en mi anterior carta á la Exposición de Pintura y Escultura abierta en uno de los palacios del campo de Marte, eran expresión condensadísima de rápidas impresiones experimentadas durante breve visita hecha al Salón el día del barnizado. Tuve que poner en juego no pocas influencias para entrar allí con un centenar de privilegiados, cuarenta y ocho horas antes de la inauguración oficial, y el deseo de enviar á ese periódico algunas noticias respecto del conjunto, me obligó á prescindir de pormenores que hoy daré—aunque también muy sucintamente—de las más notables obras presentadas por los artistas de mi país, limitándome á consignar los nombres de los autores y títulos de los cuadros, puesto que ya he dicho que el campo de la crítica es terreno vedado para mí.

Sorolla expone *El Beso*, obra de un maestro de grandísimos alicios, según autorizadas opiniones; Hidalgo, *Psiquis*; Michelena, *Vacas normandas*; Aranda, *La partida de naipes*; Miralles, *El regreso*; Gilbert, *La Bendición nupcial*; y Hernández, *Al amor de la lumbre*.

Hay otros muchos lienzos firmados por nuestros compatriotas, pero realmente los que he citado son los que más llaman la atención por el dibujo y por el colorido.

El número de pintores vá aumentando aquí de un modo que dá miedo. Sí, dá miedo, porque si las cosas siguen por el camino que ván, llegará muy pronto el día en que no habrá en París local *s ad hoc* suficientes en capacidad y demás condiciones indispensables para contener las obras pictóricas de los que aspiran al provecho del presente y á los honores de la posteridad.

Tenemos Exposiciones *grandes* en el Campo de Marte y en los Campos Elíseos; y Exposiciones *pequeñas* en los establecimientos dedicados á la venta de cuadros y molduras, en los clubs, en los casinos y hasta en algunas casas particulares.

Por si esto fuera poco, se anuncia para el 10 de Junio la apertura de otra, destinada exclusivamente á retratos de escritores y periodistas de este siglo. Y se anuncia otra más que se celebrará á fines del mes próximo en Ruen, y que ha sido organizada por numeroso grupo de pintores partidarios de la descentralización de la vida artística y enemigos, por tanto, de que París conserve el monopolio de las Exposiciones de Bellas Artes.

*
*
*

Para que no sea brusca la transición pasaré de la pintura á la poesía y hablaré á ustedes de Maurice Maeterlinck, un poeta belga, que hace pocos días llegó á esta capital arrastrado (hablo metafóricamente) por sus admiradores, para dirigir una representación *única* de su obra *Peleo y Melisandra*, calificada por los que la habían leído de maravillosa y considerada por ellos como base y principio de una novísima literatura teatral.

No puede negarse que *Peleo y Melisandra* pertenece á un género completamente nuevo.

Se alza el telón, y cree uno estar viendo un camposanto alumbrado por un rayo de luna. Y con esta luz llega la representación á su término.

Es decir que se suprimen las canditejas por ser artículo de lujo.

Fijense bien en este detalle los empresarios españoles que deseen imitar al señor Gamazo en lo que se refiere á las economías.

El argumento de la obra es más sombrío, más tétrico que el escenario alumbrado por un solo rayo de luz mortecina. Peleo ama á Melisandra, y Melisandra ama á Peleo; y ese amor se desarrolla en un país inmediato al Polo Sur, en época de epidemia, durante la larguísima noche que reina en aquellos parajes.

El idilio amoroso se vé interrumpido á cada instante por cosas horribles. Oyen se los rugidos del mar alborotado, y se ven pasar los cadáveres de las víctimas de la epidemia, arrastrados por las olas. El idilio—¡vaya un idilio!—acaba en un charco de sangre; y cae el telón... y los espectadores caen también al suelo horrorizados, con los ojos fuera de las órbitas, y los pelos de punta.

Pues bien: el autor de este cúmulo de cosas terroríficas es un hombre *brachón ple-tórico* de salud, coloradote, risueño, sencillo en sus ademanes, en sus gustos y en sus costumbres. Yo no sé se si obstinará en continuar por el camino emprendido con

su primera producción escénica. Si así sucede, lo sentiré por él. Porque no impunemente se conciben y se fraguan horrores de ese calibre, y creo que la naturaleza de Maurice Maeterlinck, por fuerte que sea, no podrá resistir tres *partos de ingenio* semejantes á *Peleo y Melisandra*.

*
*
*

Terminaré esta carta sin salirme del campo del arte y de la literatura.

Achille Leroy, el conocido escritor socialista, se presenta candidato á una plaza de académico, y desde hace quince días se dedica, como es costumbre en tales casos, á visitar á los inmortales para pedirles su voto. Pero no logra encontrar á la mayoría de esos señores. Unos se han ausentado de París; otros *no están en casa* á ninguna hora. Se comprende esto, sabiendo que Achille Leroy es tan pobre, que sus mejores amigos han tenido que costearle por suscripción un traje de sociedad para que haga esas reglamentarias y ridículas visitas.

Aparte del defecto de ser pobre, Leroy tiene el de decir lo que siente y piensa con la energía y la brusquedad con que lo siente.

La hipocresía de la forma es para él lo más insoportable de este mundo.

De todo lo cual se deduce que no se sentará en un sillón de la Academia.

Y ganará mucho quedándose fuera, pues o que no necesitará usar continuamente el traje que le han regalado sus amigos, y así podrá reservarlo para las grandes solemnidades de su vida.

Antonio de la Vega.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 24.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 66'37, 65'18, 66,06.

Londres 24.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 66'12, 65'87.

Suez 24.—En el naufragio del crucero de guerra brasileño «Almirante Barroso», solamente ha perecido ahogado un tripulante. Los demás han logrado llegar á tierra sanos y salvos.

Todo el casco del buque está sumergido. La chimenea y los mástiles asoman sobre la superficie del agua.

Se cree de todo punto imposible salvar el barco que cada vez se hunde más.

Santa Cruz de Tenerife 24.—(Por el cable de la Compañía Nacional Española).—Procedente de Río de Oro ha llegado á este puerto el vapor correo de la Compañía Trasatlántica «Mogador». Conduce á D. Emilio Bonelli que tantos servicios prestó á España en la ocupación de Río de Oro, donde desempeñó el cargo de comisario regio.

El señor Bonelli en unión del señor Lucini acaban de prestar un señalado servicio reanudando las relaciones comerciales entre la factoría de Río de Oro y los indigenas del Interior sobre los cuales tiene mucho ascendiente el primero de dichos señores.

Se espera que la factoría de Río de Oro preste en adelante grandes servicios al comercio y contribuya á afianzar la justa y natural influencia de España sobre aquel territorio del continente africano que de derecho le pertenece.

Bruselas 24.—Reina grande agitación entre los socialistas y anarquistas con motivo del acto realizado por el gobierno belga, expulsando del reino á los diputados franceses Basly y Lamendin.

Los ministeriales aplauden calurosamente la medida sosteniendo que el gobierno no debe en manera alguna tolerar que vengan á Bélgica extran-

jeros que se distinguen por sus predicaciones subversivas y que se inmiscuyen en los asuntos interiores del país.

Paris 24.—Los despachos de Roma, dicen que continúa la crisis ministerial sin adelantar un paso. Dada la descomposición de los partidos y las rivalidades que existen entre los principales hombres políticos se considera muy difícil constituir una situación que tenga condiciones de estabilidad.

Atenas 24.—El temblor de tierra que se sintió anteayer en esta capital, fué muy intenso en diferentes puntos de Grecia. Un gran número de edificios se han resentido, pero no hay afortunadamente noticias de desgracias personales.

Paris 24.—La renta francesa abre en la Bolsa de hoy, al mismo cambio de clausura de ayer á 97.50, pero el exterior español sufre un brusco retroceso de 40 céntimos á consecuencia, según se dice, de órdenes de venta del extranjero.

Paris 24.—En los centros oficiales se insiste en negar rotundamente que la epidemia colérica se haya presentado en Cete.

Munich 24.—Circula el rumor de que la archiduquesa Stefani, viuda del malogrado príncipe Rodolfo de Austria, contraerá en breve matrimonio con el gran duque de Hesse.

Fabra.

SECCION DE ANUNCIOS

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

LOS EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, inundan una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neuralgias, reumatismos, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden a los homóplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

LOS COMERCIANTES banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan a estar constantemente sentados y están expuestos a contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir a los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en la drogueria de D. José Mira, Espolón, 30.



Trade Mark Registered.

LOS EEMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER.

Cuando Reumatismo Neuralgia, Lumbago, Sciatica, Pleuresia, Dolores de Garganta, Calambres, Croup, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmones, Estomago, Tosas, Quebraduras, y todas las enfermedades de los poros, de la piel.

Emplasto Perforado de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTERS American Bear Let Felt Porous Plaster. Wholesale: NEW YORK

COMPAÑIA LIEBIG
VERDADERO EXTRACTO
de CARNE LIEBIG

Las mas altas distinciones en todas las Grandes Exposiciones Internacionales desde 1867.

FUERA DE CONCURSO DESDE 1885

Caldo concentrado de carne de vaca utilísimo y nutritivo para las familias y enfermos.

Exigir la firma del inventor Baron LIEBIG de tinta azul en la etiqueta.

Se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Casas de Comestibles de España.

En esta imprenta se hacen to la clase de trabajos.

por falta de aceite, abajo apenas le quedaban unas gotas, y su bugía extinguíase en vagos reflejos cuando aun quedaba un buen espacio de noche.

Llegó por fin el día, pero el día no trajo tampoco á Jorge entre sus matutinos albos.

Benigna se miró al espejo, y se alarmó al ver sus facciones tan marcadamente alteradas, que apenas se reconoció.

Arregló su locado lo mejor posible y se puso al trabajo, pero la venció la fatiga, y se durmió sobre el basidor con tan pesado sueño, que la costó no poco trabajo despertarla á su prima cuando de allí á poco fue á visitarla.

A poco, llegó un obrero preguntando si Jorge iría á la fragua, pues el trabajo apremiaba, á lo cual respondió Benigna que su marido había tenido precisión de emprender un corto viaje, pero que estaría de vuelta á aquella noche ó al siguiente día lo más tarde.

Fue tanto, el día pasó, y pasó también el siguiente.

Luego pasaron los días, las semanas y los meses, y nada se supo del herrero Jorge.

La hermosa Benigna trabajaba constantemente desde la llegada del día hasta la noche, y aun en estas velaba con frecuencia, y lloraba en silencio sin cesar.

En la aldea no cejaban los comentarios sobre la brusca desaparición del herrero, pero con el trascurso del tiempo, la curiosidad, si no tuvo fin se amortiguó un poco, y se concluyó casi por olvidar al joven.

La bordadora iba perdiendo poco á poco sus encantos, y estaba desconocida por lo que se había aña-
do en poco tiempo. La que tan hermosa y tan admirada de todos había sido, iba siendo solamente objeto de indiferencia para todos.

Por otra parte se había exagerado en extremo, y se

sin duda al descubrir que el color negro daba mayor realce á su belleza.

Los dedos de Jorge se crisparon, y se apoderó de él un deseo casi irresistible de aniquilar á aquel ser impudente y pulverizarlo para que no quedase nada de él; mas luego el pobre hombre se revolvió contra sí mismo por haberse dejado llevar de semejantes sentimientos en circunstancia tan triste como aquella.

Trabajó, pues, por persuadirse de sí mismo de que había visto mal, y de que aquello era imposible de todo punto.

—Préndeme un alfiler bastante alto—dijo Benigna á una prima suya—que el velo se resbala y estoy viendo al espejo que me tapa la cara.

Jorge cayó al suelo dando un fuerte sollozo, al oír aquellas palabras, y tuvo que ir al cementerio apoyado en los brazos de otros dos hombres.

—¿En qué estado te encuentras! vuelve en tí, y portate como un hombre—le dijo su mujer.

Cada una de estas palabras, las encontró Jorge tan duras como un martillo que le golpeara las sienes, y marchaba detrás del fúnebre cortejo viendo danzar en su imaginación la figura de Benigna que le horripilaba entonces tanto, cuanto más bella le había parecido siempre, y cuanto más amor la había consagrado.

Hizo cuanto pudo por no pensar en otra cosa que en aquello que acababa de perder, pero á pesar de todo, aquel fantasma no se apartaba de su mente.

A la vuelta, cuando según la costumbre, Jorge, su tía, Benigna y todos los demás parientes se sentaron á la mesa, el herrero hizo aquella triste comida sin despegar los labios y cada vez que oía el timbre de la voz de la joven un escalofrío intenso recorría todo su cuerpo.

Llegó la noche, y el joven que se había refugiado en la vacía habitación de su madre, en donde per-

manecía sentado en el lecho de la muerta, con la frente apoyada en las manos, fué interrumpido por la bordadora, que le dijo al entrar:

—Aquí tienes luz Jorge.

—No necesito luz —respondió éste —llévatela.

—¿Por qué?

—Llévatela; por que no quiero verte.

No seas niño. Ahora es cuando vamos á ser dichosos, pues ya estamos solos los dos.

—¡Ah! ¿Los dos? ¡Qué estamos solos los dos! ¿Y la muerte que está entre tú y yó? —dijo el joven arrojando al suelo la bujía, en donde se apagó.

—Creo que estás loco.

No sería extraño que me volviera loco. ¡Ah! Ni aún la muerte de mi buena madre ha sido capaz para hacerte variar ¿será posible que despues de tanto como nos has hecho sufrir no teugas enmienda?

—¡Bah! No sé por qué he de variar. Yo me encuentro bien tal como soy, y tú como los demás me habeis encontrado bien siempre hasta el presente.

—S-a, y ya que tú te encuentras bien así yo me voy. Así podrás á tus anchas mirarte en el espejo á todas horas, y recibir los galanteos de cuantos te los quieran dirigir cuando te plazca. Tú te encuentras buena porque eres hermosa, y á mis ojos te has hecho despreciable; no puedo vivir contigo y te dejo.

—¿Qué me dejas? ¿Es que has encontrado alguna más bella que yó?

—¿Más bella que tú? ¿Pues acaso el ser hermosa dispeusa de otras cualidades?

—Existe tambien la fortuna que reemplaza á muchas cosas, pero yo desgraciadamente no soy rica. Vaya, sé razonable y ven.

—¿Contigo? jamás. He dicho que me marchó.

—Pues buen viaje.

Y Benigna salió de la habitación despues de pronunciar esta irónica despedida.

Algunos instantes despues vió á Jorge salir apo-

yado en un grueso bastón de viage, y cuando este se detuvo á la vuelta del camino, tuvo intencion de llamarle, pero se arrepinió diciendo:

—Bastante he hecho ya, para rebajarme tambien á esto, y llevar mi condescendencia hasta tal punto.

Jorge oyó abrirse la ventana y vió proyectarse delante de él un prolongado rayo de luz que salía de ella. Vaciló un momento, en medio de los más atroces tormentos del alma; pero por fin echó á andar con paso firme, y se internó resueltamente en la negra espesura del bosque.

—Un paseo al fresco no le sentará del todo mal— se dijo Benigna en tono zumbón—contemplando la luz de su bugía.

Poco á poco fué cambiando de expresion, porque las horas corrian una tras otra y Jorge no volvía. La hermosa Benigna comenzó á sentirse presa de un terror inexplicable, en medio de la soledad de aquella casa, en la que la muerte se había enseñoreado por la mañana, y su marido la había abandonado por la noche.

Corrió presurosa á la casa de la prima con quien viviera antes de su matrimonio, pero cuando llegó á tan avanzada hora y halló la puerta cerrada y la oscuridad en la casa, se volvió á la suya, diciéndose que todo era preferible á dar á conocer el abandono de que había sido objeto por parte de su marido.

¡Ella! ¡La hermosa Benigna! ¡abandonada por el hombre que la había elegido para su esposa!

Durante aquel solitario pas o, iba recordando cuanto lahabía amado Jorge, y cuanto la amaría aún y sin llegar á explicarse cómo se había podido marchar.

Entró precipitadamente en su casa, creyendo hallar á su marido á la entrada inquieto por su tardanza, pero se engañó, y resolvió no acostarse hasta que aquel estuviera de regreso.

Arriba, la lámpara medio apagada chisporroteaba

CRESCO

Taller de camisería, veinte años de práctica.—Paloma, 7, piso número 2.

Ya lo creo

Se puede escribir un tomo
alabando el *Quina Momo*.

Píase en los ultramarinos, cafés y casinos. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Representantes en Burgos: Arnaiz y Madrigal, Nuño-Rasura, 19.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS"

MADRID 25.—9,25 m.

En el Consejo de ministros de hoy se resolverá la crisis provocada por la dimisión del Sr. Montero Ríos.

Es posible que la crisis se extienda á los ministerios de la Guerra y Gobernación.

Otros creen que la modificación del gabinete se limitará por ahora á la cartera Gracia y Justicia, encargándose iuterinamente de ella el Sr. Maura.

MADRID 25.—9,30 m.

Háblase de que D. Venancio González había remitido á los gobernadores civiles una circular reservada recomendándoles que influyeran para el nombramiento de los jueces municipales recomendados por los diputados ministeriales.

El Sr. Montero Ríos, que se ha mostrado siempre enemigo de que la política influya en el nombramiento de jueces municipales, tuvo noticia de dicha circular, y este ha sido, según se dice, el verdadero motivo de su dimisión.

MADRID 25.—12 t.

Ha dado principio el Consejo de ministros presidido por S. M. la Reina.

A él asiste el Sr. Monteros Ríos, pero no el Sr. Sagasta, quien acudirá luego para celebrar consejo.

Parece que se trata de reducir al Sr. Montero Ríos á que continúe en el ministerio hasta que termine la discusión del Mensaje.

MADRID 25.—1,20 t.

El Consejo de ministros ha sido brevísimo y de pura fórmula.

Después de terminado, se han trasladado los consejeros al ministerio de Estado, donde les esperaba el Sr. Sagasta.

Allí van á almorzar, para hablar detenidamente de la crisis. El Sr. Sagasta hace grandes esfuerzos por contenerla.

MADRID 25.—1,45 t.

Los generales Azcarraga y Sanchez Bregua han celebrado hoy una importante conferencia para tratar de la supresion de las capitánias generales.

Han convenido en presentar en el Senado una proposición incidental suscrita por siete generales, oponiéndose á la división territorial proyectada por el Sr. Ministro de la Guerra.

Los generales que tienen asiento en el Senado dicen, respecto á este asunto, que los diputados han caído en una red creyendo que la Junta consultiva de Guerra informará favorablemente á la subsistencia de las actuales Capitánias generales, cuando precisamente dicha junta es hechura del general López Domínguez.

MADRID 25.—2 t.

Dicen de Bilbao que en la estación del ferrocarril del Norte de aquella villa ha ocurrido una sensible desgracia.

Varios obreros estaban apilando duelas, cuando repentinamente hubo un desprendimiento de unas 80 toneladas, ocasionando la muerte de un obrero y causando graves heridas á otros nueve.

MADRID 25.—2,55 t.

A las dos y media ha terminado el Consejo de ministros.

Se ha acordado segregar de los presupuestos los proyectos del ministerio de la Guerra y de Gracia y Justicia y dejar para después del Mensaje la solución de la crisis.

Los ministros explicarán en ambas Cámaras lo ocurrido.

MADRID 25.—5,35 t.

Los Sres. Cos Gayón y Sagasta han conferenciado en el despacho de los ministros.

El acuerdo adoptado por el Consejo de ministros no ha debido satisfacer al Sr. Cos Gayón, cuando se ha decidido á plantear un debate sobre la cuestion política.

Insistese en que la crisis será muy extensa.

MADRID 24.—5,30 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 70,75. Idem fin de mes, 70,80.

Idem exterior, 77,10 Idem Deuda amortizable 78,20.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 107,30.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,60.

Acciones del Banco de España 373,50.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 154,50.

Cambios sobre París á ocho días vista, 16,90.

Idem sobre Londres 29,52.

Bolsa París: 4 por 100 exterior español 66,06. Sostenido.